
一般質問【令和７年第３回（６月）美作市定例会】

通告
氏 名 項 目 質 問 の 要 旨 質問の相手

順番

１ 12番 中山忠明 １．高齢者が輝き安心安全に暮らすこ ①本市において、高齢者の人口比率が上がっていく中、高 市長
とができる街づくりについて 齢者が輝き安心して暮らしていける街を作っていくため 担当部長

には、何が必要でどのようにすれば良いと考えています
か。又、そのような計画があればお聞かせください

②執行部は高齢者が「輝き」という言葉の意味はどのよう
に理解しているのか

２．若者が安心して「子育てが出来 ①若者が安心して「子育てが出来る街」とは、どのような
る」街づくりについて 街であると考えていますか

②子供一人を最終学校（大学）まで行かせるとして卒業ま
での費用はいくらと試算されるのか

③市外から美作市に移住し、子供を産み育てていく中で住
宅を建て提供する制度はあるのか

３．行財政改革について ①本市の優先課題の中で「行財政改革」は大事な政策の１ 市長
つであると思うが、行財政改革をする事によって市民生
活がどう良くなっていくのか

４．幕谷火葬場の今後について ①人口減少の中、幕谷火葬場の廃止 市長
作東レインボーホール施設の増設をして、使用するとの 担当部長
話を聞くがそのような計画が有るのか

５．林野公民館の建替はいつか ①林野公民館建替はいつ頃になるのか

６．買物難民を美作市行政は救えるの ①近年、各地区で買物難民といわれる市民が増えてきてい
か ますが、市としてどう対処していくのか

２ 4番 神原一寿 １．買い物弱者対策について ①美作市が運営などに直接関与する商業施設の設置につい 市長
て 担当部長

②移動販売車について

２．農業対策について ①農業者の負担軽減について
②新規就農者について
③補助金制度について
④小規模農業者への支援について
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３．旧東粟倉幼稚園の現状と今後につ ①改修工事の予定について
いて ②図書館について

３ 6番 新免まさのり １．物価高騰対策について ①今できる美作市の物価高騰対策は 市長
担当部長

２．高齢者世帯への支援について ①免許返納後の仮称「生活難民」が増えている現状を踏ま
えた支援策をお聞かせください

３．コミュニティ助成事業について ①一般コミュニティ助成事業とコミュニティセンター助成
事業のそれぞれの内容を教えてください

②また、その財源もお聞かせください

４．文化施設と防災公園計画について ①文化施設と防災公園の計画と進捗状況をお聞かせくださ
い

４ 9番 和田いさお １．当市の持続可能な農業政策等につ ①持続可能な農業「地産地消の取組」について 市長
いて 担当部長

５ 7番 角南良雄 １．美作市の人口減少に対する政策に ①人口減少に対してどのような対策を考えているのかにつ 市長
ついて いて 担当部長

②企業誘致について
③分譲住宅用地について

６ 13番 山本雅彦 １．移住・定住政策について ①現在の政策とその成果はどうか 市長
②今後の政策（支援策）への取り組みについて 教育長

担当部長
２．農林業政策について ①農業従事者の推移について

②農業法人・営農組合・認定農業者等の状況は
③移住による農業者の状況とその支援策は

３．姫新線・智頭急行について ①両路線の利用状況について
②市としての活用及び支援状況は
③駅舎の状況は
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４．福祉政策について ①産前産後ケア事業について
②フレイル予防について
③認知症について

５．図書館について ①利用状況は
②デジタル図書について
③東粟倉図書館について

７ 3番 中西竜太 １．美作市におけるＡＩ活用及びＤＸ ①ＤＸ化についてこれまでの取り組み 市長
化の推進について ②今後のＡＩ活用・ＤＸ化推進方針 担当部長

２．地域猫問題への対応と地域共生に ①特定の飼い主のいない猫への対応状況と課題認識 担当部長
向けた施策について ②地域猫活動への現行支援制度の継続及び拡充の可能性

③市民への啓発活動やマナー向上の取組強化
④費用負担軽減に関する考え方
⑤猫が苦手な住民への配慮や、トラブル防止策

３．新庁舎屋根の排水構造と維持管理 ①新庁舎屋根の排水構造とリスク
計画について ②屋根・排水設備の点検・清掃の方法

③維持管理の予算と緊急時の体制

４．人口減少対策への取り組みについ ①県立林野高等学校の存続と魅力化 市長
て 担当部長

８ 8番 西村大司 １．美作市まち・ひと・しごと創生総 ①「魅力的なまちをつくる」について 市長
合戦略について 担当部長

２．基金の運用状況と含み損への対応 ①基金の構成と運用状況について
について ②含み損の現状と影響について

③今後の基金運用とリスク管理について
④情報公開と説明責任について

９ 2番 島いったつ １．少子化が進む中での学校再編（統 ①市内の小中学校の適正配置や教育環境の維持向上また、 市長
廃合）の基準について 教育の質の確保等について、どのように考えているか 教育長

担当部長
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２．出産・子育て世代への支援につい ①出産・子育て支援事業の内容とそれに伴うＰＲの充実と 市長
て 助成金額について 担当部長

３．美作市まち・ひと・しごと創生総 ①２０１５年開始当初から現在まで、「まち・ひと・しご
合戦略について と創生総合戦略」が美作市にどのような効果を与えてい

るのか
②目標人口を右肩上がりに方向転換させるため、美作市の
ＰＲ強化や市民が満足のいくサービスの打ち出しについ
て

１０ 11番 和田広宣 １．企業立地と美作市民の安心・安全 ①太陽光発電・バイオマス発電等再生可能エネルギー発電 担当部長
について 所の設置による地域環境評価条例の制定について

②美作市産業基盤強靭化基金出資制度について

２．市内小中学校の施設整備について ①美作市立小中学校の適正配置計画について 教育長
②各学校の体育館等の指定避難所へのエアコンの設置状況 教育次長
と今後の計画について

３．美作市の財政状況について ①令和６年度末までの合併特例債の期限までに新庁舎・公 担当部長
民館・保育園建設 又、こぶしの里等未使用施設の解体
に取り組みましたが、令和５・６・７年の各予算概要と
財政への影響について

②基金の運用状況について

４．新庁舎周辺整備について ①もうもう工房跡地・クロネコヤマト前の、交差点改良と
信号設置について

②新庁舎の南側へ、都市計画用途地域変更による、優良な
宅地の供給を進めるとの市長の新聞記事を見たが地元や
地権者の理解は得ているのか

③庁舎南側の現在の調整池の一部に、子どもを安心して遊
ばせることのできる芝生公園のようなものが欲しいとの
意見を聞くが市の構想は

１１ 1番 うねめよりえ １．防災減災対策について ①美作市地域防災計画について 市長
②防災会議について 担当部長
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２．森林政策について ①森林経営管理法における森林経営集積計画書及び森林経
営管理権について

②森林環境譲与税の使途について

１２ 10番 青山 慶 １．高校生向けスポーツ振興への支援 ①湯郷ベルのアカデミー生制度や、滋慶学園高校のスポー 市長
について ツ専攻等、高校生スポーツ振興に対する支援はどのよう 担当部長

に考えているか

２．市内介護施設の利用状況について ①団塊世代が全員後期高齢者となる２０２５年を迎え、市
内介護施設の利用状況はどうなっているか

１３ 5番 山本真樹 １．小売店舗誘致について ①大原地域への小売店舗誘致について 市長
②小売店舗等の誘致促進について 担当部長

２．体育施設の利用・管理について ①各施設の利用について 市長
②施設管理について 教育長

担当部長

３．美作市公式アプリについて ①アプリ普及率について 市長
②アップデートについて 担当部長

４．歩道の除雪及び融雪剤散布につい ①歩道の除雪、融雪剤散布について
て ②冬季の通学路安全確保について

１４ 15番 西山正志 １．都市計画の進捗はどのようになっ 新庁舎等の造成により美作インターチェンジ付近は整備さ 市長
ているのか れつつあるが、 担当部長

①現在の都市計画の見直しはどうなっているのか
②都市計画区域の変更等はあるのか

２．市内の小中学校への機材の導入に ①電子黒板、タブレットの利用状況と導入基準について 教育長
ついて 担当部長


